



Den nächsten Planet bewohnte ein Säufer. Dieser Besuch war sehr kurz, aber er tauchte den kleinen Prinzen in eine tiefe Schwermut.

„**Was machst du da**“, fragte er den Säufer, den er stumm vor einer Reihe leerer und einer Reihe voller Flaschen sitzend antraf. – „**Ich trinke**“, antwortete der Säufer mit düsterer Miene.

„**Warum trinkst du**“, fragte ihn der kleine Prinz.

„**Um zu vergessen**“, antwortete der Säufer.

„**Um was zu vergessen**“, erkundigte sich der kleine Prinz, der ihn schon bedauerte.

„**Um zu vergessen, dass ich mich schäme**“, gestand der Säufer und senkte den Kopf.

„**Weshalb schämst du dich**“, fragte der kleine Prinz, der den Wunsch hatte, ihm zu helfen.

„**Weil ich saufe**“, endete der Säufer und verschloss sich endgültig in sein Schweigen.

Und der kleine Prinz verschwand bestürzt.

Aus: Der kleine Prinz, Antoine de Saint- Exupéry

Wo und wann wird häufig Alkohol getrunken?

Welche Gefahren und Risiken bestehen bei übermäßigem Alkoholkonsum?

Themenbereich:

legale Drogen - Alkohol

Zielgruppe:

Klasse 5 und 6

Ziele:

Es soll erreicht werden, dass die Kinder den traditionellen Stellenwert des Alkohols in der Gesellschaft erkennen. Alkohol wird bei vielen verschiedenen Gelegenheiten über das ganze Jahr hinweg getrunken. Es gibt aber auch viele Situationen, die vorgeschoben werden können, um den Alkoholkonsum zu erhöhen. Diese sind oftmals in sich widersprüchlich. So wird z.B. bei der Geburt eines Kindes getrunken, aber auch beim Tod eines Menschen. Auf diese Art und Weise kann ein Teufelskreis entstehen, aus dem man nur schwer entkommt. Dies soll mit dem Arbeitsblatt verdeutlicht werden.

Methoden:

Der kurze Text aus dem Buch „Der kleine Prinz“ sollte laut von zwei Schüler(inne)n wie in einem Rollenspiel vorgelesen werden. Die verschiedenen Rollen erkennt man an den Unterstreichungen. So kann der Teufelskreis des Alkohols eindrücklich verdeutlicht werden. Nachdem der Text gelesen wurde, soll man mit den Kindern noch darüber diskutieren. Welchen Sinn hat Trinken in der Geschichte? Hat es überhaupt einen Sinn?

Antworten:

Wo und wann wird häufig Alkohol getrunken?

Über Jahre sind Traditionen entstanden, wann Alkohol getrunken wird (es gilt manchmal sogar als unhöflich, wenn man Alkohol nicht anbietet):

- Silvester
- Familienfeste
- Geburt
- Tod
- beim „Fortgehen“
- in Discos, Kneipen, Bars
- in Gesellschaft
- vorm Fernseher

Welche Gefahren und Risiken bestehen bei übermäßigem Alkoholkonsum?

- Abhängigkeit
- Gehirnschäden
- Leberschäden
- Verlust des Jobs
- Ausgrenzung aus dem gesellschaftlichen Leben